

L'ALLIANCE NUMISMATIQUE

888888888888888888888888888888

Secrétariat
René de Martelaere
23, rue des Capucines
ANVERS

Mars 1950.
Numéro I

AVANT - PROPOS

Depuis des siècles, les hommes sont hantés par la folie des collections. Depuis des centaines d'années, les hommes ont rempli des chambres, des palais, des musées d'objets multiples et divers.

Parmi toutes les collections, la numismatique est l'une des plus anciennes et semble, dès les premiers pas de l'Histoire, tenter les membres d'une élite intellectuelle, qui recherchaient en elle un enseignement à la fois politique, ethnique et historique.

De nos jours, la numismatique a pris une extension plus grande encore. Nombreux sont les collectionneurs de timbres-poste dégoûtés de leur dada par la faute d'une administration à courte vue qui, chaque jour, imprime de nouvelles vignettes, par centaines de milliers. Ces aigris cherchent à reporter leur affection de collectionneurs sur une autre branche et glissent ainsi, infailliblement, vers les monnaies. Dès lors, c'est la découverte merveilleuse d'une science - le mot n'est pas exagéré - qui vous apporte, à chaque trouvaille, de grandes joies et de nouveaux enseignements.

Malheureusement, la numismatique a son revers. S'il existe pour le timbre-poste, des dizaines, des centaines de catalogues différents, à la portée de toutes les bourses, exposés à toutes les devantures, pour les monnaies il en est autrement. Les catalogues sont rares, épuisés dans la plupart des cas et atteignent, jusque dans les salles de vente, des prix astronomiques. Un "Cinai" se paie, à Paris, lorsqu'on réussit à le dénicher, vers les 5.000 francs français.

Dès lors, devant cette pénurie totale de documentation le collectionneur débutant n'arrive plus à classer ses trésors. Bien plus il est même souvent incapable d'identifier certaines pièces. Or; lorsqu'on s'aventure entre le cinquième et le quinzième siècle de notre ère, il faut une connaissance approfondie des monnaies et de nombreuses références pour pouvoir identifier les pièces de cette époque.

Les collectionneurs de timbres-poste, lorsqu'ils possèdent des doubles, n'éprouvent nulle peine à les échanger. Il leur suffit de se rendre dans l'une ou l'autre "Bourse aux Timbres", ou de se faire membres d'un des innombrables clubs philatéliques.

Pour le numismate, la situation est différente et plus tragique. Pas de "Bourse aux Monnaies", pas de clubs numismatiques. Il se trouve à la merci des marchands qui, à quelques exceptions près, ne se gênent pas pour lui compter les prix forts.

Telle est la raison pour laquelle l'Alliance Numismatique devient une nécessité. Par son entremise, tout deviendra possible: les échanges, les ventes à prix raisonnables, les renseignements, etc.

Mais il faut que tous les numismates lui fassent confiance. Les premiers pas sont toujours difficiles. C'est pourquoi nous demandons à tous nos membres, un peu de patience, beaucoup de compréhension et surtout, une aide effective.

La Rédaction.

